

# Ocupación de camas por causas respiratorias alcanza un promedio de 40% en Hospital Base

**SALUD.** Si bien la cifra es menor a la de 2023, la preocupación está en la aparición de la bacteria *Streptococo Pyogenes*, que va asociada a la Influenza A, con tres casos graves en niños.

Paola Rojas Mendoza  
 paola.rojas@australosorno.cl

Los contagios de enfermedades respiratorias se acercan a su peak y el panorama de este año ha registrado un número menor al del año pasado, al igual que la ocupación de camas en el Hospital Base de Osorno, no obstante, la preocupación está en la mayor circulación de Influenza A, que ha generado cuadros muy graves al asociarse con la bacteria *Streptococo Pyogenes*, por lo que los especialistas llaman a protegerse y vacunarse contra la Influenza.

## HOSPITALIZACIÓN

El pediatra hemato-oncólogo y coordinador de atención cerrada y Urgencia del Hospital Base, Hans Hesse, explicó que esta fecha del año, cercana al solsticio de invierno, es la etapa de máxima circulación viral y en esta campaña el recinto asistencial ha recibido una cantidad estable de consultas, donde durante mayo el promedio fue de 115 y en lo que va de junio alcanza a 120.

“Ha habido un alza, pero esta cantidad de consultas varía dependiendo de los días de la semana, ya que los lunes y martes son los de máxima consulta, donde se ha bordeado las 180, aunque aún no se ha logrado tener el peak del año pasado, que eran más de 200 y los fines de semana eso suele disminuir de manera importante”, indicó.

El especialista detalló que de las consultas pediátricas, alrededor del 60% corresponde a causas respiratorias y hay un número importante de consultas de morbilidad por causas quirúrgicas, accidentes escolares o causas traumatológicas.

“Hay alrededor de ocho hospitalizaciones diarias en pediatría por causa global y más o



EL HOSPITAL BASE DE OSORNO ESTÁ PREPARADO PARA RECIBIR UN AUMENTO DE CASOS GRAVES, COMPLEJIZANDO MÁS CAMAS DE SER NECESARIO.

menos un 60% son por causas respiratorias”, detalló.

El doctor Hesse señaló que en lo que va del año, los niños que se han hospitalizado por causa respiratoria, específicamente, corresponden a cuadros de influenza A, así como también por *Streptococo Pyogenes*.

“Hay varios casos que han tenido más de un aislamiento de virus. Han llegado niños con influenza y coronavirus o rinovirus. Desde la Seremi de Salud, y también desde la Secretaría de Redes Asistenciales, llegó un reporte epidemiológico informando que desde el año pasado está circulando influenza A y también *Streptococo Pyogenes*, de una patogenicidad más agresiva”, destacó.

“El profesional indicó que lo anterior se relaciona al tipo de virus que anda circulando y no a alguna condición especial de nuestra población. Lamentablemente creo que en lo macro, la población que se ha enfermado es aquella que no estaba cubierta con la vacuna, porque solo cubre hasta quinto básico, personas de 60 años, crónicas y embarazadas”, ma-

“ Aunque el ministerio haya recomendado adelantar las vacaciones, en Osorno no todos los colegios acogieron esa directriz”.

Carolina Cea  
 subdirectora de Enfermería del Hospital Base

nifestó.

Hans Hesse detalló que el 53% de aislamiento de virus corresponde a influenza A, el 31% es de rinovirus, el 6% de otros virus, parainfluenza el 5%, metaneumovirus 2% y adenovirus 2%.

A nivel regional, un 46% de los virus han sido detectados en servicios de hospitalización y un 55% en servicios de urgencia, tendencia que se repite en la provincia.

De esta forma, el hospital debe gestionar la demanda, ya que es el único centro en la

provincia que maneja estos casos pediátricos de alta complejidad, por lo que la urgencia pediátrica está reforzada.

De los casos que han llegado, hasta el momento se han presentado tres, con coinfección de influenza con *Streptococo Pyogenes*, donde uno de ellos debió ser manejado en Santiago.

“Por la gravedad del caso, el niño debió ser sometido a oxigenación por membrana extracorpórea (Ecmo) y afortunadamente ha tenido una evolución satisfactoria. Justamen-

te ellos son del grupo de población que no está inmunizada”, expresó.

## CAMAS

Por su parte, la subdirectora de enfermería del Hospital Base, Carolina Cea, detalló que la ocupación de la Unidad de Pacientes Críticos adultos alcanza un 74,5%, pediatría está cercana al 80% y la Unidad de Paciente Crítico (UPC) pediátrica un 39%.

De esos porcentajes, el 39% está por causas respiratorias, en la UCI adultos el 30% y en la UTI el 5%. En pediatría el 42% está por causa respiratoria y en medicina de adultos el 11% por este origen.

“Estos son porcentajes de hospitalización bastante aceptables en relación a otros años, e incluso en las camas pediátricas es menos crítica la ocupación por causa respiratoria que el año pasado, ya que en 2023 fue la campaña de invierno más intensa desde que volvimos de la pandemia”, explicó.

Agregó que todos los años en esta época hay un porcentaje de pacientes que se agrava por causas respiratorias y este

año se tiene en consideración la alerta por *Streptococo Pyogenes*, que se ha visto en cuadros clínicos asociados a influenza, por lo que queda una sensación de mayor preocupación.

Además, en adultos hay 16 camas críticas, en UCI y UTI 27, mientras que en la UCI y UTI de pediatría hay ocho unidades.

“Estamos en la semana epidemiológica 22, por lo tanto, todavía no llegamos al peak, porque la semana 28 es la que el Ministerio de Salud estima el peak. Este año no sabemos cómo se va a comportar este peak y aunque el Ministerio haya recomendado adelantar las vacaciones, en Osorno no todos los colegios se acogieron a esa directriz. Esperamos no alcanzar el peak que se anuncia y llegar a la meseta antes”, agregó.

La profesional llamó a la población a vacunarse, ya que si bien hay una buena cobertura de niños que fueron vacunados en sus colegios, aún no se llega al porcentaje ideal en adultos mayores, así como también en embarazadas, quienes deben dirigirse a cualquier Cesfam o al policlínico del Hospital Base. **CS**

## 3

**casos graves** de influenza con coinfección de *Streptococo Pyogenes* se han registrado en Osorno.